

## C'est pas sorcier : Un dieu, 3 religions (correction)

La ville sainte pour les juifs, les chrétiens et les musulmans est la ville de Jérusalem

Les trois religions monothéistes dont on va parler sont le judaïsme, le christianisme et l'islam.

Pour les juifs, Jérusalem est le point à partir duquel Dieu a créé l'univers.

Pour les musulmans, c'est al quds, la sainte.

Pour les chrétiens, c'est la ville où Jésus est mort et ressuscité.

Ce serait dans la via dolorosa que le christ aurait porté sa croix. Cette rue est à côté de la basilique du saint sépulcre qui abrite le tombeau du christ.

A quelques dizaines de mètres de la basilique s'élève le dôme du rocher : Mahomet, le messager de l'islam serait monté au ciel depuis ce rocher pour un voyage nocturne vers une mosquée lointaine puis serait redescendu sur terre pour poursuivre sa mission.

Juste à côté de la mosquée se dresse le mur des lamentations, vestige d'un ancien temple juif qui aurait abrité les tables de la loi, c'est-à-dire les 10 commandements que Moïse aurait reçu sur le mont Sinaï. Les juifs y viennent se recueillir.

Juifs, chrétiens et musulmans cohabitent sur moins d'un kilomètre carré. L'ambiance est très spirituelle mais elle peut aussi devenir très vite tendue.

Chacune des trois religions possède son livre sacré qu'elles considèrent comme un don de Dieu.

Texte sacré des juifs : la Bible hébraïque.

Texte sacré des chrétiens : la Bible chrétienne avec l'ancien et le nouveau testament.

Texte sacré des musulmans : le Coran

Monothéiste veut dire : un seul et unique dieu.

L'islam est arrivé au 7<sup>ème</sup> siècle de notre ère. Le messager de cette troisième religion monothéiste est Mahomet. C'est un personnage historique : il est né vers 570 à La Mecque, première ville sainte de l'islam.

Mahomet a créé cette religion de son vivant et a arpenté beaucoup d'endroits (Arabie Saoudite, ...) et s'est installé à Médine, deuxième ville sainte de l'islam, où il meurt en 632.

Les textes font aussi référence à un voyage nocturne vers une mosquée lointaine : Jérusalem, troisième ville sainte de l'islam.

Les trois religions sont apparues les unes après les autres et sont étroitement liées à Jérusalem.

Dans les 3 religions, Dieu s'adresse aux hommes par le biais du même personnage, l'ange Gabriel.

A l'époque où vit Jésus, l'empire romain s'étend tout autour de la méditerranée, y compris en Judée. Les gens qui y habitent ont de plus en plus de mal à vivre cette présence.

Beaucoup de points communs mais cela n'empêche pas de se faire la guerre entre religions. Il y a une sorte de concurrence du rapport à la vérité. Chaque religion réclame un monopole de la vérité. Cet héritage commun va plus souvent opposer les religions au lieu de les rapprocher.

En l'an 1095, les croisades commencent : les chrétiens partent récupérer Jérusalem, alors contrôlée par les musulmans.

Pendant 2 siècles, ces guerres saintes seront sanglantes.

De leur côté, les juifs ont pendant des siècles été l'objet de persécutions par les chrétiens qui considéraient les juifs comme déicides, ceux qui ont condamné Jésus à mort.

Il faut attendre des siècles, 1965 pour que les chrétiens instaurent un dialogue avec les juifs. Mais les conflits existent toujours.

Après la création de l'état d'Israël en 1948, sous l'égide des nations unies, des guerres ont éclaté entre Israéliens et Arabes, pour des questions de territoires mais aussi autour du statut de Jérusalem. Israéliens et Palestiniens revendiquent chacun la ville comme capitale.

Tous les textes sacrés prônent la paix, la tolérance et l'amour du prochain.